
グ
リ
ー
ン
コ
ー
プ
は
設
立
以
来
、環
境
の
た
め

に
今
す
べ
き
こ
と
を
考
え
、他
に
先
駆
け
て
調
味

料
か
ら
リ
ユ
ー
ス
び
ん
シ
ス
テ
ム
を
ス
タ
ー
ト
し

ま
し
た
。
2
0
0
0
年
に
は
4
R
を
柱
と
し
た「
グ

リ
ー
ン
コ
ー
プ
環
境
政
策
」を
策
定
し
、2
0
0
3

年
に
は
牛
乳
容
器
を
紙
か
ら
繰
り
返
し
使
え
る
び

ん
に
切
り
替
え
、2
0
1
0
年
よ
り
仕
分
け
袋
の
回

収
・
リ
サ
イ
ク
ル
も
開
始
し
て
い
ま
す
。
2
0
1
7

年
に
は
カ
タ
ロ
グ
回
収
が
実
現
し
、カ
タ
ロ
グ
回

収
の
収
益
金
は
グ
リ
ー
ン
コ
ー
プ
こ
ど
も
基
金
の

財
源
と
し
て
活
用
し
て
い
ま
す
。

西
の
台
店
、高
城
店
、寒
田
店
、別
府
店
の
4
店

舗
で
は
入
り
口
に
各
種
回
収
Ｂ
Ｏ
Ｘ
を
設
置
し
、

組
合
員
の
み
な
さ
ん
に
回
収
の
ご
協
力
を
い
た
だ

い
て
い
ま
す
。

今
後
と
も
4
Ｒ
へ
の
ご
協
力
を
お
願
い
し
ま
す
。

緑の地球を
みどりのままで

今月の組合員数
日　田
県　北
別　府
大分西
県　南
大分東

寒田店
西の台店
高城店
別府店
合　計

ホームページ：http://www.greencoop-oita.or.jp

706
565

1,326
843

28,666

2,167
3,468
3,713
5,512
2,643
7,723 （前月比 +46）
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き
れ
い
に
し
よ
う
え

お
お
い
た
推
進
事
業 

優
秀
団
体
に
！

　
11
月
１
日（
月
）、西
の
台
店
が
大
分
市
よ
り
ご
み
減
量
・
リ
サ
イ
ク
ル
推
進
に
関
す
る
事

業
所（
エ
コ
シ
ョ
ッ
プ
認
定
事
業
所
）優
秀
団
体
と
し
て
表
彰
さ
れ
ま
し
た
。

　
大
分
市
で
は
ご
み
減
量
と
リ
サ
イ
ク
ル
に
関
す
る
各
種
事
業
に
お
い
て
、積
極
的
に
取
り

組
ま
れ
た
団
体
等
を
表
彰
し
て
い
ま
す
。
本
年
度
は
、ご
み
減
量
推
進
事
業
所
3
事
業
所
、エ

コ
シ
ョ
ッ
プ
認
定
事
業
所
2
事
業
所
、有
価
物
集
団
回
収
団
体
3
団
体
、き
れ
い
に
し
よ
う
え 

お
お
い
た
推
進
事
業
登
録
団
体
3
団
体
　
計
11
団
体
が
表
彰
さ
れ
ま
し
た
。

大分市より記念品としてエコバッグを16枚いただき
ました。ご希望の方に進呈いたしますのでＰ11の参加
票に「エコバッグ希望」と記入のうえ、注文書と一緒に提
出してください。店舗組合員の方は参加票をレジにお
渡しください。しめきり 12月17日（金）
応募多数の場合は抽選の上、エコバッグの発送をもっ

て発表にかえさせていただきます。

そ
れ
ま
で
、私

は
疑
う
こ
と
を

知
り
ま
せ
ん
で

し
た
。

４
年
前
、１
歳
の
長
男
の
子

育
て
に
奮
闘
し
て
い
た
私
は
、一

般
的
な
育
児
書
や
Ｓ
Ｎ
Ｓ
を
頼

り
に
、『
１
歳
頃
か
ら
食
べ
ら
れ

ま
す
』と
い
う
食
品
表
示
を
鵜

呑
み
に
し
て
い
ま
し
た
。そ
こ
に
、

ど
ん
な
添
加
物
や
遺
伝
子
組
み

換
え
の
も
の
が
含
ま
れ
て
い
る

と
も
知
ら
ず
に
！

無
知
だ
っ
た
私
を
変
え
て
く

れ
た
の
は
、あ
る
素
敵
な
友
人

で
し
た
。
そ
の
友
人
と
の
出
会

い
が
き
っ
か
け
で
グ
リ
ー
ン

コ
ー
プ
に
加
入
。
今
で
は
こ
こ

で
知
り
得
た
情
報
を
基
に
、以

前
の
よ
う
に
受
け
身
で
は
な
く
、

本
当
に
そ
れ
で
よ
い
の
か
考
え
、

自
ら
情
報
を
取
り
に
行
く
努
力

を
し
て
い
ま
す
。
先
日
の
平
和

学
習
会
で
、翻
訳
家
ア
ー
サ
ー
・

ビ
ナ
ー
ド
さ
ん
の
お
話
し
を
聞

き
ま
し
た
が
、戦
時
中
も
今
も

変
わ
ら
ず
、私
た
ち
は
メ
デ
ィ

ア
に
騙
さ
れ
続
け
て
い
る
そ
う

で
す
。

子
ど
も
た
ち
を
守
る
た
め
に

も
、情
報
を
鵜
呑
み
に
し
て
は
い

け
な
い
！
そ
う
気
づ
か
せ
て
く

れ
た
友
人
と
、情
報
を
発
信
し

続
け
て
く
れ
る

グ
リ
ー
ン
コ
ー

プ
に
、心
か
ら

感
謝
の
気
持
ち

を
込
め
て
…
あ

り
が
と
う
♡

東
大
分
地
区
運
営
委
員
長

　
　
毛
利 

香
澄

※6ページに2020年度のリユース・リサイクル回収率がクイズとして載っています。

大分市から
いただいた
盾と表彰状

（1）きれいにしようえおおいた推進事業優秀団体に！　コーヒーブレイク



　私たちは、2018年4月をもって廃止となった「主要農作物
種子法」に問題意識をもち、2019年より大分県での「種子
条例」制定に向けて学習会を重ね、2020年よりおおいた
「いただきます！プロジェクト」～お茶碗一膳から考えよう～とともに、取り組みを進めてきました。

　９月27日（月）、映画「種(たね)とゲノム編集の話」上映会と、大分県での種
子条例制定に向けた学習会をおおいた「いただきます！プロジェクト」共同代
表小山敬晴さんを講師にオンラインで開催し、組合員58人が参加しました。

映画

「主要農作物種子法」
廃止により、育種の予算

確保の法的根拠がなく
なったこと

で都道府県の財政状況
によっては種子の生産

量が減り、安定した供給
ができなく

なり奨励品種の米など
がなくなってしまうこ

と、特定の民間企業の
寡占状態で、

種子が高騰、海外資本
の参入で遺伝子組み換

えやゲノム編集された農
作物が食卓

に並ぶことになる恐怖
など、命を育む食べもの

を作る種そのものにつ
いて危機感

をもちました。学習会
を重ねるなかで、北海道

をはじめ多くの県が独
自に種子条

例を制定している状況（
2021年6月末で28道県

が種子条例を制定）を
受け、先ず

は多くの市町民の声を
市町議会に届け、大分

県議会への請願につな
げられるよう、

組合員に向けて署名運
動に取り組みました。

多くの組合員に署名の意義や目的についてより理解を深めていただくた

め、９月に「種(たね)とゲノム編集の話」のオンライン上映会と学習会を開催

しました。映画では、食の安全を脅かす遺伝子組み換えやゲノム編集の問題

点、種を守り継いでいく消費者の取り組みを知りました。小山敬晴さんによ

る学習会は、映画をさらに分かりやすく、私たちに引き寄せて考えられるよ

うな内容で話され、国が提唱している「みどりの食料システム戦略」の問題

点など、学びの多い充実した時間となりました。

組合員から感想も多数寄せられ、映画について、「内容がとても分かりやすかった」
「日本の農業を守るために、行動しなければ」「人工に管理された稲には根毛がない
ことに衝撃を受けた」「自然に育つ野菜や稲の生命力に感動した」「農業の根幹はビ
ジネスではない」「『種は土地を覚えている。土地の空気を覚えている。』印象に残っ
た言葉」。学習会については、「大分県での種子条例制定に向けての動きが理解で
きた」「署名で意思表示をしたいと思った」「これからの活動がはっきり見えた」「分か
りやすい内容で勉強になった」などでした。
私たちは、これからも子どもたちが健やかに成長できるように、家族が健康で安
心して暮らしていけるように、「命を育む食べもの運動」を力強くすすめていきます。

オンライン上映会＆学習会報告
「種(たね)とゲノム編集の話」

映画上映料30,000円
のうちの半額は

遺伝子組み換え食品
いらない！キャンペーン
の補助を受け、
残りの15,000円は
環境カンパから
支出しました。

（2）342号 2021年度上半期 経営状況報告

経営状況報告2021年度上半期

上半期（9月度累計）の総供給高は22億1411万円で、前年比98.7%、予算比108.7%となっています。昨年春以降、全国的なコロナ
禍による外出の自粛・巣篭もり効果により大きく伸張した2020年度からは減少していますが、予算を超過して推移しています。コ
ロナ禍の落ち着きを見据えた予算ではありますが、2020年度に蓄積された経験を活かし、引き続き毎週の注文書提出、各種取り組
みで臨場感を持った情報の発信によるもう一品の利用を促し、予算を上回る供給高を達成したと考えます。お店についても、客数が
計画を上回って推移しており、供給高も昨年からは減少していますが予算を超過しています。昨年増加した客数が、継続した利用に
つながっていると考えられます。
配送共同購入では、引き続き配達効率の改善を進め経費の削減に努めています。なお、供給高のアップに伴い増加する経費もあ
りますので、人件費は予算比101.0%、物件費は予算比108.9%となり、上半期の損益は1207万円の黒字となっています。前年を
2025万円下回り、予算を1483万円上回りました。
下半期の見通しとしては、コロナウィルスによる影響は予測がつかない部分もありますが、このまま収まっていくことも考えられ
ます。とはいえ、この間に高められた注文書の回収率・注文書あたりの利用額を維持することを第一に取り組んでおり、下半期もお
おむね予算どおりに推移するとした場合、損益見通しはおよそ3904万円の黒字となります。引き続き、供給高のアップ・経費の削
減を進めていきます。

配送共同購入は、継続した利用を呼びかけることで注文書の配布率が向上し、登録組合員数は前年並みですが配布枚数は約1%増
加しています。一人当たり単価も予算を超過していることで供給高は予算を超過し、損益は予算を1843万円上回っています。お
店共同購入は、供給高は計画を上回っていますが物件費も予算を超え、損益は予算に192万円不足しました。新規事業部は予算に
16万円の不足、生活再生事業も委託事業が減少したことで予算に262万円不足しています。
配送共同購入事業は、年間で最も利用の高い年末年始の供給高の確保と毎週の注文書回収の強化、お店共同購入事業については、
客数の維持を中心とした売上高の伸長、経費圧縮などの対策を引き続き進めていきます。

一、上半期経営状況と下半期へ向けて

《配送共同購入事業》
配送共同購入事業は、年度末
の損益を4172万円の黒字と見
込んでいます。予算に対して
は1925万円上回る予測です。
継続した利用によって配布枚
数・回収枚数の増加につなげる
よう努力していきます。

《お店共同購入事業》
お店共同購入事業は、年度
末の損益を▲761万円の赤字
と見込んでいます。予算に対
して184万円下回ります。お
店キープをお店の供給高とし
て計上することで、前年から
は大きな改善となります。

《生活再生相談事業》
生活再生相談事業は、年度
末の損益を▲251万円の赤字
と見込んでいます。予算に対
して262万円下回ります。生
活再生相談、家計改善支援、大
分市子ども学習支援事業の実
績を積み重ねていきます。

《新規事業》
住宅改修やハウスダスト
リムーブを柱とした新規事
業は、年度末の損益を103万
円の黒字と見込んでいます。
予算に対して16万円の不足
ですが、概ね予算どおりです。

二、事業形態別損益見通し

○上半期累計損益	 2021年3月21日～2021年9月20日　　

科　目 前年実績 予算 実績 前年差 前年比 予算差 予算比

供給高 2,243,024 2,036,952 2,214,112 △ 28,911 98.7% 177,160 108.7% 

事業総剰余金 639,942 580,194 632,982 △ 6,961 98.9% 52,788 109.1% 

人件費 231,507 220,519 222,635 △ 8,873 96.2% 2,116 101.0% 

物件費 408,963 383,938 418,048 9,086 102.2% 34,110 108.9% 

事業経費 640,470 604,457 640,683 213 100.0% 36,226 106.0% 

事業剰余金 △ 528 △ 24,263 △ 7,702 △ 7,174 1,459.5% 16,561 31.7% 

事業外損益 19,621 19,449 16,520 △ 3,101 84.2% △ 2,929 84.9% 

経常剰余金 19,094 △ 4,814 8,818 △ 10,275 46.2% 13,632 △ 183.2% 

特別損益 13,233 2,058 3,254 △ 9,978 24.6% 1,196 158.1% 

税引前剰余金 32,326 △ 2,756 12,073 △ 20,254 37.3% 14,829 △ 438.1% 

○事業形態別損益計算書

事業別損益 前年実績 予算 実績 前年差 前年比 予算差 予算比

配送共同購入 30,068 △ 4,590 13,845 △ 16,223 46.0% 18,435 △ 301.6%

お店共同購入 △ 5,981 △ 3,016 △ 4,938 1,043 82.6% △ 1,922 163.7%

新規事業展開 2,013 901 739 △ 1,274 36.7% △ 162 82.0%

生活再生事業 △ 134 △ 172 △ 2,792 △ 2,658 2,089.8% △ 2,620 1,623.2%

福祉会計 6,360 4,121 6,204 △ 156 97.5% 2,083 150.5%

本部 0 0 △ 985 △ 985 0.0% △ 985 0.0%

総合計 32,326 △ 2,756 12,073 △ 20,254 37.3% 14,829 △ 438.1%



　私たちは、2018年4月をもって廃止となった「主要農作物
種子法」に問題意識をもち、2019年より大分県での「種子
条例」制定に向けて学習会を重ね、2020年よりおおいた
「いただきます！プロジェクト」～お茶碗一膳から考えよう～とともに、取り組みを進めてきました。

　９月27日（月）、映画「種(たね)とゲノム編集の話」上映会と、大分県での種
子条例制定に向けた学習会をおおいた「いただきます！プロジェクト」共同代
表小山敬晴さんを講師にオンラインで開催し、組合員58人が参加しました。

映画

「主要農作物種子法」
廃止により、育種の予算

確保の法的根拠がなく
なったこと

で都道府県の財政状況
によっては種子の生産

量が減り、安定した供給
ができなく

なり奨励品種の米など
がなくなってしまうこ

と、特定の民間企業の
寡占状態で、

種子が高騰、海外資本
の参入で遺伝子組み換

えやゲノム編集された農
作物が食卓

に並ぶことになる恐怖
など、命を育む食べもの

を作る種そのものにつ
いて危機感

をもちました。学習会
を重ねるなかで、北海道

をはじめ多くの県が独
自に種子条

例を制定している状況（
2021年6月末で28道県

が種子条例を制定）を
受け、先ず

は多くの市町民の声を
市町議会に届け、大分

県議会への請願につな
げられるよう、

組合員に向けて署名運
動に取り組みました。

多くの組合員に署名の意義や目的についてより理解を深めていただくた

め、９月に「種(たね)とゲノム編集の話」のオンライン上映会と学習会を開催

しました。映画では、食の安全を脅かす遺伝子組み換えやゲノム編集の問題

点、種を守り継いでいく消費者の取り組みを知りました。小山敬晴さんによ

る学習会は、映画をさらに分かりやすく、私たちに引き寄せて考えられるよ

うな内容で話され、国が提唱している「みどりの食料システム戦略」の問題

点など、学びの多い充実した時間となりました。

組合員から感想も多数寄せられ、映画について、「内容がとても分かりやすかった」
「日本の農業を守るために、行動しなければ」「人工に管理された稲には根毛がない
ことに衝撃を受けた」「自然に育つ野菜や稲の生命力に感動した」「農業の根幹はビ
ジネスではない」「『種は土地を覚えている。土地の空気を覚えている。』印象に残っ
た言葉」。学習会については、「大分県での種子条例制定に向けての動きが理解で
きた」「署名で意思表示をしたいと思った」「これからの活動がはっきり見えた」「分か
りやすい内容で勉強になった」などでした。
私たちは、これからも子どもたちが健やかに成長できるように、家族が健康で安
心して暮らしていけるように、「命を育む食べもの運動」を力強くすすめていきます。

オンライン上映会＆学習会報告
「種(たね)とゲノム編集の話」

映画上映料30,000円
のうちの半額は

遺伝子組み換え食品
いらない！キャンペーン
の補助を受け、
残りの15,000円は
環境カンパから
支出しました。

（3） 2021.12.6映画「種(たね)とゲノム編集の話」上映会＆学習会報告



～ コープ共済が選ばれるワケ ～
「保険料高すぎない？！」「我が家に合った補償になってる？」

新しい1年の始まりに“保険の見直し”しませんか？ご参加お待ちしています。

2022年1月17日（月） 10:00～12:00
中津市教育福祉センター
徳丸君代さん（一般社団法人グリーンワークスFP円縁ファイナンシャルプランナー）
筆記用具
子ども一人につき200円
1月7日（金）
◆お問い合わせ先：県北センター組合員事務局 ℡0979-32-7344へ
※新型コロナウイルス感染拡大防止のため、中止・延期または内容が変更となることがあります。
　その際は個別連絡いたします。

日　時
会　場
講　師
持ち物

託児利用料
しめきり

参加無料

セカンドライフを考える
～リタイアする前に知っておきたいこと～

金銭教育学習会のご案内

核燃マネーに依存しない地域の未来を考える学習会
参加報告

CO・OP共済の基礎講座
県北

福祉

この企画は

100円基金の助成を

受けて開催します。

人生をよりよくするためにも、知っておきたいお金のこと、老後のこと、家のこと、家族の
こと、セカンドライフを考える講座で一緒に学びませんか？
どの世代にとっても、お金との付き合いかたを知る機会はなかなかありません。ファイナ
ンシャルプランナーがわかりやすくお伝えします。

講師：一般社団法人グリーンワークスFP円縁　ファイナンシャルプランナー　徳丸  君代さん

福祉委員会主催

2022年1月12日(水)10：00～12：00
自宅からZOOMにてご参加ください。
※QRコードより申し込みまたは参加票にてお申し込みください。
※ZOOM参加の方法がわからない方には、
　簡単にできるオンライン参加案内をお送りいたします。
　備考欄に「ZOOM案内希望」を明記してください。

本部組合員事務局　TEL：097-569-5908　藤田まで
㊟新型コロナウイルス感染拡大防止のため、中止や延期または内容が変更になる際には個別ご連絡いたします。

お問い合わせ先

日　時
会　場

無料
◇託児ありません。
12／24（金）まで

参加費

しめきり

こちらからお申し込みください→

〈オンライン（ZOOM)〉

伊方原発をとめる大分裁判の会 応援企画
「伊方原発をとめる大分裁判の会」の応援企画として、

カタログGreen35号（11/8週配付）から別チラシで「食べて応援企画」を
組合員の脱原発への思いとともに案内しています。

昨年は7週の取り組みで97,250円のカンパを裁判の会にお届けしました。
今年度も組合員のみなさまのご協力をお願いいたします。

　10月18日(月)に開催された、「六力所再処理工場に反対し放射能汚染を阻止する全国ネットワーク」
(阻止ネット)主催“核燃マネーに依存しない地域の未来を考える学習会”に参加した 小野さおり理事
の報告をお届けします。

　3．11を忘れないよう、私の生活の電気をグリーンコープ
でんきに切り替えました。私たち一人ひとりに出来る事。
オール電化が進んでいる今のご時世、キッチンのコンロをガ
スにしました。グリーンコープに加入したばかりの頃は「脱
原発」など何も知らない私が、20年経った今、自分に出来る
事「節電」「契約アンペア数を50Ａから40Ａに下げる」など、
小さな行動を心がけています。

店舗委員長　阿部恭子

応援よろしく
お願いします！

阻止ネットとは、六ヶ所再処理工場に反対し、放射能汚染を阻止する全国ネットワークのこと。2007年に
6団体の呼びかけにより発足。「六カ所再処理工場」に反対すると共に、東京電力福島第一原発事故を受け、
脱原発と核燃サイクルは不要であることを明確に打ち出し活動しています。

青森県は核燃料サイクル関連施設が集中して（再処理工場・中間貯蔵施設・ウラン濃縮・低レベル廃
棄物理設施設・高レベル放射性廃棄物貯蔵管理センター・ＭＯＸ燃料加工工場) おり、2020年8月原子
力規制委員会による新規制基準に適合しているとして、2022年上期には完了する計画となっています。

しかし、再処理するためには莫大な費用、高濃度の放射線汚染、高い技術力、再処理できないものの処理場、事故対応など問
題は山積で、そもそも、高速増殖炉(世界のどこもできていない)「もんじゅ」が廃炉になった時点で計画は破綻しているはずなの
に、2016年に使用済燃料再処理機構を立ち上げ、将来、処理する場合に必要になるお金を前もって消費者に拠出金として積み
立てさせ、2008年度から2020年度まで事業収入は、3兆1,186億1,800万円！言葉を失いました。私たちにできることは、「原
子力事業者の電気を拒否することしかない」と思いました。

信州大学准教授　茅野恒秀先生の講演で、六ヶ所村に放射性廃棄物が集中した理由は、下北半島は米を作っても気候が合わ
ず大規模な臨海工業地帯を作る予定も頓挫し、結局 1985年核燃料サイクル施設立地が決定し今に至っているとのこと。世界
的に見てもこんな多種多様な原子力関連施設が一点に集中した場所はないそうです。

2030年エネルギーミックス実現へ向け、なぜ原子力が20～22%なのか?先生の話を聞いて、この疑問が解けました。20～
25%でなければ、全量再処理が有力との結果とならないのです。 つまり、 エネルギー基本計画の上では2030年に20%以上の
原子力発電比率が出なければ、全量再処理の根拠が崩れてしまうのです。 

私は5年間、電気に関する学習をしてきましたが、まだまだ知らないことがたくさんあることに気付きまし
た。六ヶ所村が国策に振り回されていたこと、いろんな約束があって、その場しのぎの約束が実は後生に
も影響を及ぼす内容だったこと、詳しい内容を知らなかったのは住民だけだったことなどを聞き、本当にひ
どい悲し過ぎると思いました。また茅野先生が言われた「コンセントの向こうに六ヶ所村がある」心に響き
ました。電気を使えば使うほど核廃棄物は増えていきます。電気の使い方、選び方を考えなければいけな
いと思いました。

東部地区運営委員大募集！月1回皆で楽しんでいます。試食も兼ね新情報やお得な情報満載。子育てや家事の息抜きに、そしてストレスも発
散できます。お子さん同伴でもＯＫ。年齢制限なし。軽い気持ちで一度のぞきに来てみませんか？　

東部地区運営委員長　東保

（4）342号 県北　福祉



～ コープ共済が選ばれるワケ ～
「保険料高すぎない？！」「我が家に合った補償になってる？」

新しい1年の始まりに“保険の見直し”しませんか？ご参加お待ちしています。

2022年1月17日（月） 10:00～12:00
中津市教育福祉センター
徳丸君代さん（一般社団法人グリーンワークスFP円縁ファイナンシャルプランナー）
筆記用具
子ども一人につき200円
1月7日（金）
◆お問い合わせ先：県北センター組合員事務局 ℡0979-32-7344へ
※新型コロナウイルス感染拡大防止のため、中止・延期または内容が変更となることがあります。
　その際は個別連絡いたします。

日　時
会　場
講　師
持ち物

託児利用料
しめきり

参加無料

セカンドライフを考える
～リタイアする前に知っておきたいこと～

金銭教育学習会のご案内

核燃マネーに依存しない地域の未来を考える学習会
参加報告

CO・OP共済の基礎講座
県北

福祉

この企画は

100円基金の助成を

受けて開催します。

人生をよりよくするためにも、知っておきたいお金のこと、老後のこと、家のこと、家族の
こと、セカンドライフを考える講座で一緒に学びませんか？
どの世代にとっても、お金との付き合いかたを知る機会はなかなかありません。ファイナ
ンシャルプランナーがわかりやすくお伝えします。

講師：一般社団法人グリーンワークスFP円縁　ファイナンシャルプランナー　徳丸  君代さん

福祉委員会主催

2022年1月12日(水)10：00～12：00
自宅からZOOMにてご参加ください。
※QRコードより申し込みまたは参加票にてお申し込みください。
※ZOOM参加の方法がわからない方には、
　簡単にできるオンライン参加案内をお送りいたします。
　備考欄に「ZOOM案内希望」を明記してください。

本部組合員事務局　TEL：097-569-5908　藤田まで
㊟新型コロナウイルス感染拡大防止のため、中止や延期または内容が変更になる際には個別ご連絡いたします。

お問い合わせ先

日　時
会　場

無料
◇託児ありません。
12／24（金）まで

参加費

しめきり

こちらからお申し込みください→

〈オンライン（ZOOM)〉

伊方原発をとめる大分裁判の会 応援企画
「伊方原発をとめる大分裁判の会」の応援企画として、

カタログGreen35号（11/8週配付）から別チラシで「食べて応援企画」を
組合員の脱原発への思いとともに案内しています。

昨年は7週の取り組みで97,250円のカンパを裁判の会にお届けしました。
今年度も組合員のみなさまのご協力をお願いいたします。

　10月18日(月)に開催された、「六力所再処理工場に反対し放射能汚染を阻止する全国ネットワーク」
(阻止ネット)主催“核燃マネーに依存しない地域の未来を考える学習会”に参加した 小野さおり理事
の報告をお届けします。

　3．11を忘れないよう、私の生活の電気をグリーンコープ
でんきに切り替えました。私たち一人ひとりに出来る事。
オール電化が進んでいる今のご時世、キッチンのコンロをガ
スにしました。グリーンコープに加入したばかりの頃は「脱
原発」など何も知らない私が、20年経った今、自分に出来る
事「節電」「契約アンペア数を50Ａから40Ａに下げる」など、
小さな行動を心がけています。

店舗委員長　阿部恭子

応援よろしく
お願いします！

阻止ネットとは、六ヶ所再処理工場に反対し、放射能汚染を阻止する全国ネットワークのこと。2007年に
6団体の呼びかけにより発足。「六カ所再処理工場」に反対すると共に、東京電力福島第一原発事故を受け、
脱原発と核燃サイクルは不要であることを明確に打ち出し活動しています。

青森県は核燃料サイクル関連施設が集中して（再処理工場・中間貯蔵施設・ウラン濃縮・低レベル廃
棄物理設施設・高レベル放射性廃棄物貯蔵管理センター・ＭＯＸ燃料加工工場) おり、2020年8月原子
力規制委員会による新規制基準に適合しているとして、2022年上期には完了する計画となっています。

しかし、再処理するためには莫大な費用、高濃度の放射線汚染、高い技術力、再処理できないものの処理場、事故対応など問
題は山積で、そもそも、高速増殖炉(世界のどこもできていない)「もんじゅ」が廃炉になった時点で計画は破綻しているはずなの
に、2016年に使用済燃料再処理機構を立ち上げ、将来、処理する場合に必要になるお金を前もって消費者に拠出金として積み
立てさせ、2008年度から2020年度まで事業収入は、3兆1,186億1,800万円！言葉を失いました。私たちにできることは、「原
子力事業者の電気を拒否することしかない」と思いました。

信州大学准教授　茅野恒秀先生の講演で、六ヶ所村に放射性廃棄物が集中した理由は、下北半島は米を作っても気候が合わ
ず大規模な臨海工業地帯を作る予定も頓挫し、結局 1985年核燃料サイクル施設立地が決定し今に至っているとのこと。世界
的に見てもこんな多種多様な原子力関連施設が一点に集中した場所はないそうです。

2030年エネルギーミックス実現へ向け、なぜ原子力が20～22%なのか?先生の話を聞いて、この疑問が解けました。20～
25%でなければ、全量再処理が有力との結果とならないのです。 つまり、 エネルギー基本計画の上では2030年に20%以上の
原子力発電比率が出なければ、全量再処理の根拠が崩れてしまうのです。 

私は5年間、電気に関する学習をしてきましたが、まだまだ知らないことがたくさんあることに気付きまし
た。六ヶ所村が国策に振り回されていたこと、いろんな約束があって、その場しのぎの約束が実は後生に
も影響を及ぼす内容だったこと、詳しい内容を知らなかったのは住民だけだったことなどを聞き、本当にひ
どい悲し過ぎると思いました。また茅野先生が言われた「コンセントの向こうに六ヶ所村がある」心に響き
ました。電気を使えば使うほど核廃棄物は増えていきます。電気の使い方、選び方を考えなければいけな
いと思いました。

わたしのおすすめ商品は「下郷農協の飲むヨーグルト」です。下郷農協の飲むヨーグルトは、non-GMOの配合飼料で育った搾乳牛の牛乳を
100%使用しています。マイルドな酸味とコクがあるのでオススメです。

商品おすすめ委員　松田

（5） 2021.12.6伊方原発をとめる大分裁判の会 応援企画　核燃マネーに依存しない学習会 参加報告



商品おすすめ

店舗 平和・環境

のおすすめ

小松台農園産地交流報告

プレイベント報告

第16回
GMOフリーゾーン全国交流集会inひろしま 私

10月31日(日)、店舗で青果を販売している庄内町小松台農園の芋畑に、組合員家族と店
舗委員会の31人16家族でお邪魔しました。
生産者の竹林さんから、芋に傷が付かないように丁寧に優しく掘って大切に扱う事を教
えてもらいました。
たい肥と大分の海の資源(アコヤガイ等の貝殻)をたっぷりと使った土の中に、大きな芋(紅

はるか)が立派に育っていました！
掘りやすいようにツルを切ってくれていたので、小さな子どもでも収穫しやすそうでした。
収穫した芋を量り売りしてもらい残りの芋をコンテナに入れる手伝いをしました。
天気に恵まれ、大人も子どもも良い汗をかきました。
いもほりの他に、紙芝居「野菜ってスゴイ！」の読み聞かせや、自然の中で虫取りが出来た
り、たくさんの笑顔が見れて、とても素敵ないもほり交流会となりました。

☆寒田店では焼き芋の販売もしているので
　是非一度食べてみてください。
☆小松台農園さんは大分の海の資源を活かして
　ＳＤＧsの活動に取り組んでいます。

掘りたての芋は1週間位新聞紙に包んで室温で保管してから
食べると甘味が増します。

小松台農園さん
豆知識

寒田店・高城店・西の台店・別府店　年末年始の営業時間のお知らせ
＊12/31(金)15時まで営業　　＊1/1(土)～4(火)お休み　　＊1/5(水)10時から通常営業

10月27日（水）、第１６回GMOフリーゾーン全国交流集会ｉｎひろしま（2022年3月4日開催）プレイベントと
して、映画「食の安全を守る人 」々上映会と天笠啓祐さん(遺伝子組み換え食品いらない！キャンペーン
代表)による講演会がオンラインで開催されました。参加した渡辺副理事長より報告します。

映画は食を守る“人”にスポットをあてていて、食の安全もこうして守ろうとしているからこそ、
踏みとどまっているのであって、もし気が付いて反対する人がいなければ、大企業に都合よく食
さえ変えられてしまい、それは私たち世代だけでなく子どもやそのまた子ども、未来にわたって
食の支配を受け、その気が付かないうちに変えられた“食”を知らずに受け入れた代償は何代にも
わたって支払っていくことになることを知り恐ろしくなりました。子どもたちの給食さえ既に
安心と胸をはって言えない状況に危機感を強く感じました。
天笠先生の話も衝撃的な事実が続きました。私たちは今激動の時代の中にいますが、その激動
の中心がこの日本なのです。

海外でゲノム編集された食べものは３つ、高GABAトマト、太っちょマダイ、高オレイン酸大豆です。では日本はという
とそれに加えて、小麦やトウモロコシ、稲、ジャガイモ、大麦、メロン、マダイ以外の魚、豚、鶏、牛、ネズミ、カエル、コオロギ
等々、まさに国を挙げてのゲノム編集大国へと成り下がってしまおうとしています。　
欧州ではゲノム編集を遺伝子組み換えと同等と判断したところ、遺伝子組み換えの規制自体を撤廃させようとする動き
が顕著だそうです。私たちは“いつの間にか”ではなく、今何が行なわれていて私たちは何をするべきなのかきちんと知り
声をしっかりあげていかなければと強く思いました。

副理事長　渡辺理恵

開催日：2021年10月27日

（6）342号 平和・環境　商品おすすめ



商品おすすめ

店舗 平和・環境

のおすすめ

小松台農園産地交流報告

プレイベント報告

第16回
GMOフリーゾーン全国交流集会inひろしま 私

10月31日(日)、店舗で青果を販売している庄内町小松台農園の芋畑に、組合員家族と店
舗委員会の31人16家族でお邪魔しました。
生産者の竹林さんから、芋に傷が付かないように丁寧に優しく掘って大切に扱う事を教
えてもらいました。
たい肥と大分の海の資源(アコヤガイ等の貝殻)をたっぷりと使った土の中に、大きな芋(紅

はるか)が立派に育っていました！
掘りやすいようにツルを切ってくれていたので、小さな子どもでも収穫しやすそうでした。
収穫した芋を量り売りしてもらい残りの芋をコンテナに入れる手伝いをしました。
天気に恵まれ、大人も子どもも良い汗をかきました。
いもほりの他に、紙芝居「野菜ってスゴイ！」の読み聞かせや、自然の中で虫取りが出来た
り、たくさんの笑顔が見れて、とても素敵ないもほり交流会となりました。

☆寒田店では焼き芋の販売もしているので
　是非一度食べてみてください。
☆小松台農園さんは大分の海の資源を活かして
　ＳＤＧsの活動に取り組んでいます。

掘りたての芋は1週間位新聞紙に包んで室温で保管してから
食べると甘味が増します。

小松台農園さん
豆知識

寒田店・高城店・西の台店・別府店　年末年始の営業時間のお知らせ
＊12/31(金)15時まで営業　　＊1/1(土)～4(火)お休み　　＊1/5(水)10時から通常営業
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（7） 2021.12.6店舗　GMOフリーゾーン全国交流集会プレイベント報告



その2グリーンコープでんき
　全国里親大会は、台風および新型コロナウイルス感染症の影響による２年連続の中止を経て、３年ぶりにZoomで開催
されました。基調講演、シンポジウム、５つの分科会等の貴重な機会に里親制度についての、現代に相応しい新しいつな
がりづくりを考える大切な場となりました。

おしえて
！ 全国里親大会九州地区里親研修会福岡市大会報告全国里親大会九州地区里親研修会福岡市大会報告

大会テーマ「親と子に寄り添う伴走者を増やそう！」

　初めて、第66回全国里親大会/九州里親会福岡市大会に参加
して、社会的養護が必要な子どもの支援の全体像が見えるよう
になりました。
　困難を抱えている子どもには様々な理由があって、おかれて
いる状況は違いますが、「適切な援助ができる大人と出会い、生
活することで安定した発達ができる」、「里親という家庭的環境
のほうが、施設養護よりも愛着形成や障がいに応じた支援を受
けることができる」、「里親さんにも相談支援やショートステイな
どでレスパイトが必要なこと」、『「子ども中心」の支援体制をつく
ること』など多くの学びがありました。
　身体的虐待、ネグレクト、性的虐待によるPTSD症状が将来に
及ぼす影響として妊娠・出産・育児に関わり、その人が適切な
支援につなげていくのかが大切であるかがわかりました。
　社会全体が、必要とされる人にやさしく関われる『地域で見守
る』支援体制ができることを望みます。
　参加させていただいて、ありがとうございました。

福祉委員長　山下

　子どもの未来を育む自立支援の施策は現在不十分である。18歳で
施設や里親の元を離れる子どもに、在宅措置や継続的支援などの包
括的な制度的枠組みが必要だと考えます。それと同時に、子どもたち
がどう生きていきたいかという視点で一緒に考えていこうとする姿勢
も大切です。子どもたちが主体的に取り組む自立への転機を目指す
ために自立について話し合えるような関係をつくる方法として、２ヶ月
人生体験ゲームを行なっています。とにかく楽しいを目指し、思った
こと、考えたことを自由に発信し大人も一緒に楽しむことを目標とし
ています。どこで誰と暮らすか不安のある中、ほんのちょっと先の未
来の楽しみに希望を持って今の生活を楽しんで、自分の将来を豊かに
描くかがカギになります。自立に向けて心を育む作業の一貫ともなっ
ています。
　初めて里親全国大会に参加させていただきました。現在の児童養護
施設、里親、里子の全体像を知り、厳しい状況にあると感じました。子
どもの最善の利益中心の制度が整い、子どもと家族に優しい街、そして
国になるよう、広く知っていただく活動をしていきたいと思いました。

県北センター運営委員長　簾

・グリーンコープの各単協（設立当時14単協）、 グリーンコープ連合会、 社会福祉法人グリーンコープ、グリーンクラブ
（グリーンコープの納品業者の会）が社員となって設立された一般社団法人です。設立されたのは2012年で、当時は
「一般社団法人グリーン・市民電力」として活動し、2020年に「一般社団法人グリーンコープでんき」に社名を変更し
ました。グリーンコープの市民発電所による発電事業、組合員への電気の供給を行う小売事業を行っています。

・2012年度の第27回グリーンコープ生協おおいた通常総代会において、グリーンコープ生協おおいたから「一般社団
法人グリーン・市民電力」への181万円の基金拠出を確認しています。

・また「一般社団法人グリーンコープ」は、グリーンコープエリアに自然エネルギーによる発電所をつくるための原資とし
て、「グリーン電力出資金」を組合員に呼びかけ、任意で拠出していただいています。現在稼働している発電所は、その出
資金が活かされて実現できました。現在の出資金額は、 11億987万円 (2021/5/26 現在の出資金：出資者数 11,393
人）となっています。グリーンコープ加入時よりいただいている出資金と「グリーン電力出資金」は別のものです。

・グリーンコープでんきは、電気事業を行うにあたって、 日本のエネルギー政策や電カシステムなど国や大手電力会社
の影響を大いに受けることを余儀なくされています。その中で、たくさんの矛盾や疑問に気が付きました。 原発が
ベースロー ド電源になっていることや、非化石市場の中で原発が非FIT非化石証書の対象になり、結果的に原発推進
につながるなど、 断じて許せないことばかりが横行していることを知りました。

・その中で、託送料金（電線使用料 ・ 電気代の約1/3を占める）に本来入ってはいけない「賠償負担金」と「廃炉円滑化負
担金」が上乗せされ、電気利用者から徴収されることがわかりました。 それについて、2年間組合員検討を行い、結果、
国を相手に訴訟に踏み出しました。 「組合員はとても難しい電気のことを学び、やっぱりおかしい」と思うことを国民
に残された最後の権利としての司法に訴えました。この訴訟は原発の是非を問うものではなく、原発由来の二つの負
担金の託送料金上乗せを経済産業省の省令で決めたこと、 これは憲法違反ではないかということです。

・以上のように、 食べものの安心安全を追求する生活協同組合としてのグリーンコープ、そして、電カ ・ エネルギー分
野でのグリーンコープでんき、どちらも生活者である組合員が主体です。一般企業とは違っていることを何卒ご理解
いただきますようお願いいたします。

共生の時代で紹介された霧島太陽光発電所完成の記事について、おおいたの組合員から太陽光発
電所建設に対するご意見が届きました。あわせて意見が届いたことを組合員に知らせて欲しいと
いう要望でしたので、グリーンコープでんきからの回答を紙面の都合のつく号で案内していきます。

「一般社団法人グリーンコープでんき」とは、どの様な団体ですか？
私のお金が出資されているのでしょうか？その場合、それはいくらですか？

《高城店衣料持ち込み人数》

(小数点以下四捨五入)

＊来店時には、エコバッグをご持参ください＊

延べ件数月 高城店総量

391㎏95件10月(9/21～10/20)

リサイクルショップ　ゆう＊あい高城店
☎097‐535‐7054　１０:３０～１７：３０(日曜休み)

お問い合わせ先

衣類のご協力は「ゆう＊あい高城店」へ
直接お持ちください

《持ち込みリスト》パキスタンに送り出しました！
10月22日(金）に第26回のパキスタン送りが終了しました。

年内は12/2８(火)14：00まで営業
年始は1/5(水)10：30　初売り

年末年始のお知らせ

＊お休みの間は衣類の持ち込みは出来ませんのでご注意
　ください。お隣の高城店にも持ち込まないでください。
　宜しくお願いします。

ベール 463個 23,150kg
ガラ袋 87個 1,159kg
総数 550個 24,308kg

第一分科会より 第四分科会より

第66回
開催日：2021年10月16日（土）・17日（日）

先月のご案内から変更しています。ご注意下さい。

グリーンコープでは一人でも多くの子どもたちが、家庭の温もりの中で育っていけるよう、里親制度の応援をしています。

平和・環境

（8）342号 全国里親大会福岡市大会報告　平和・環境

Ａ：トレー　Ｂ：リユースびん　Ｃ：カタログ　Ｄ：牛乳びん　Ｅ：仕分け袋　Ｆ：たまごモウルドパック　予想は当たりましたか？
ちょっとの手間で未来の地球を守りましょう。未来の子どもたちのためにサスティナブルな生活、グリーンコープから♥

Quiz
これって何の回収率?

（回答）
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「厚揚げ」です。ふわふわで甘みがあり、料理に使いやすいです。息子はGCの厚揚げしか食べません。（笑）
佐伯地区運営委員長　三浦

（9） 2021.12.6おしえて！グリーンコープでんき　ゆう＊あいだより



お問い合わせ先：グリーンコープ自由自在店　℡097‐569‐5929

こんにち
は♥ふくしです

お金と上手につきあっていますか？
お金は、人が生きていくための手段です。しかしお金の使い方を誤ると…
「生活苦」になったり、「借金」をしたり、借金が増えて「多重債務」におちいったり、大変なことになりま
す。日頃より「セルフコントロール」が必要です。収入には限界があります。「欲しいもの」と「必要な
もの」は違います。消費（支出）に優先順位をつけ、自己をコントロールしていくことが必要ですね。
これから、年末年始を控えお金の出入りが多くなります。その前に自分の現状を知るところから始めてみませんか。

□収入と支出のバランスがとれていますか？
□収入や貯蓄を把握し、お金をどう使うべきかセルフコントロールができていますか？
□計画的にお金を使う習慣をつけていますか？　　

＊生活再生相談室では「家計収支を見て欲しい」、「将来どのくらいの貯蓄が必要なのか知りたい」
　｢就職時の給与の目安｣など生活の不安や心配ごと、相談できます。

年末年始の休み：2021年12月30日(木) ～ 2022年1月4日（火）

事業所名：グリーンコープ自由自在店
大分市大字寒田415番地の１ラポール館2Ｆ

◆こんな事業所です
福祉用品の販売・レンタルを行っています。福祉用品の展示場も
兼ねています。バリアフリーなど住宅改修のご相談も受け付けて
おります。利用者様に寄り沿い、身体状態に適した福祉用具を選
定しております。

◆わたしたちの事業所自慢
介護用品全般取り扱いがあります。
パンフレットを差し上げますので、気軽にお問い合わせください。
オムツなどの配達(配達無料)もあります。お気軽にご連絡ください。 
(対象外のエリアがあります。)

◆私たちのおすすめ　　商品
　私たちのおすすめ商品は介護用の靴です。
　移動時は滑りにくく、重量も軽く履きやすいです。
　（店内に見本品があります。）

◆私たちの事業所アピール
介護用品、ファイバーリサイクルの販売を行っております。
アルコール消毒をしっかりとしておりますので安心して来店してい
ただけたらと思います。

福祉事業所紹介

代表者　　姫野　政宏

サービス提供エリア

人数 ４人

大分全県
◆うちの地区自慢
西寒田神社や霊山（りょうぜん）に囲まれた自然が豊かな地域です。
毎回寒田店３Ｆのラポール館多目的ホールで地区運営委員会を開催し
ています。お店の旬な情報が知れたり、帰りに買い物もできてとって
も便利です。

◆うちの地区のおすすめ企画
つどいでヨガ教室を開催しました。
１１月には「子ども料理教室」も開催する予定です。他にも計画中です。

◆うちの委員会自慢
小さなお子さん、お孫さんがいたりお仕事をされている委員が多いで
す。情報交換をしたり、いろいろ相談できたりと、毎回みんなで楽しく
活動しています。

◆おすすめのお菓子のレシピや料理のレシピ
マスコバ糖で作る黒みつがオススメです！
マスコバ糖：水＝１：１をお鍋に入れ火にかけて少しだけ煮つめます。
（煮つめすぎると冷めた時に固まってしまうので注意！）程良い甘さで
ヨーグルトやホットケーキ等にかけると美味しいです。

◆その他
地区委員さん募集中です。毎月参加できなくても大丈夫です。

興味のある方は気軽にお声かけくださーい！！

東稙田地区
（大分西センター）

お問い合わせ先 大分西センター組合員事務局　℡０９７ー５６８ー５０６１

渡
邉
さ
ん

馬
場
さ
ん

中
野
さ
ん

中
尾
さ
ん

大
友
さ
ん

◆委員の人数／７人

つどいで１人増えました♪

チェックしてみましょう！！

～生活再生相談室だより～～生活再生相談室だより～

生活再生相談室 (直通) 　

大分市大字寒田415-1　ラポール館4階（１階グリーンコープ寒田店）
電話受付（月～金）9:30～18:00　＊第３土曜日・平日の祝日は営業。

TEL（０９７）５３５-７７７７ お電話での

面談予約が

必要です

（10）342号 こんにちは♥ふくしです　地区運紹介　生活再生相談室だより



提出日　　月　　日

※参加票が足りない場合は他の用紙に必要事項を記入して申込書（店舗はレジに）とともに提出して下さい。
※いただいた情報は参加企画以外には使用しません。

開催日 企画名

センターｏｒ利用店舗

コ ー ス

班 名

電話番号

日中連絡がつく番号をお願いします

共同購入申込書の右上の番号　（例）C49-260 参加者名

託児（ひらがなでお願いします）
お名前・年齢

備　　考

１歳未満児同伴

ある・なし

組合員名

１歳未満のお子さんを同伴される
方は、備考欄でお知らせ下さい。

＊＊＊＊ 託児ご利用の方へ ＊＊＊＊

★託児の一部は100円基金の助成を受けています。キャンセルは必ず前日の17時までに担当「ふくしサービスセンター」へ連絡してください。
　やむを得ず、前日の17時以降キャンセルをする場合は、当日の朝7時30分までに連絡してください。連絡いただけない場合は、キャンセル料が発生します。

＊基本１歳以上就学前のお子さんをお預かりします。病気やけがの場合はお預かりできません。
＊託児当日は家で必ず検温をしてください。37℃以上ある場合はお預かりできません。
＊簡単なお弁当、お茶、おしぼり、着替えをご用意下さい。
　（おむつをしているお子さんはおむつ、お尻ふき、ポリ袋をお忘れなく）
＊靴、お弁当など持ち物すべてに記名して下さい。
＊おもちゃ、お菓子、ジュース等は持たせないで下さい。
＊託児利用料は当日受付でお支払い下さい。
＊感染症回復後の託児は、医師の許可が出ている場合のみです。

に こ に こ （０９７３）２４ー２８２７

みどりの風 （０９７９）２４ー７２４９

た ん ぽ ぽ ０８０ー３９８７ー８５８５

であい･ふれあい ０８０ー８３７０ー１５０２

お ひ さ ま ０９０ー１１６５ー０５９９

留守電の場合はメッセージを残してください。

参　加　票 組合員事務局行

グリーンコープでは里親制度の普及啓発に取り組んでいます。
今回は、日田市で里親をされている上野さんにインタビューしてきました。
上野さんは平成20年に里親登録し、これまでに９人の児童を里子として預かり、
現在は１人の里子と暮らしています。

里親だより

大分県中央児童相談所
℡．097‐544‐2016（里親担当）

グリーンコープでは一人でも多くの子どもたちが、家庭の温もりの中で
育っていけるよう、里親制度について広報活動に取り組んでいます。

里親制度の
問い合わせ先

読者のみなさんにひとことメッセージをお願いします。

里親になろうと思ったきっかけ、
動機は何ですか？

里親になってみていかがですか？　
里親登録をした年の暮れに０歳の男の子を養育里親として受託しました。
当時は私ども夫婦と私の母親の３人暮らしの中にいきなり赤ん坊が舞い降りてきて、
以来この子中心の生活に一変しました。３人の実子の子育てに関して私は仕事一辺
倒でそのほとんどは家内に任せっきりの状態でしたから、家内にとっては二度目の子
育てでも私にしてみれば初めての子育て体験でした。
当初は毎日「黄昏泣き」（夕刻から夜にかけて泣き始める）がひどくて、どんなにあや
しても泣き止まず、車に乗せて市内をグルグル走りまわったりして、とにかく泣き疲れ
るのに任せるしか方法はありませんでした。そうした苦労はありましたが、たとえ血
縁はなくとも子どもの成長は私どもに活力を与えてくれました。日に日に可愛らしさ
を増してくる子ども。子どもの一挙手一投足に子育ての楽しみ、喜びを感じずには
いられませんでした。
また、子どもの誕生日・七五三・クリスマス等の節目ごとのお祝い行事が、この子中
心に我が家の一大行事となっていきました。こども園・小学校・中学校へと進級す
るたびに子どもを通じて知り合えた先生方や若いママ友等の交流も私共に大いなる
活力を与えてくれたと思います。子どものためにもいつまでも元気でいなくてはと
思う毎日です。

実子の子育てが終わりかつ定年退職を機に
何かしらの社会貢献ができないものかと考え
ていたことと、末の子が大分県中央児童相談
所に勤務していて「大分県にも親と一緒に暮
らせない子がたくさんいるのよね」との一言
が「里親」に手を挙げたきっかけでした。

「たかが一人、されど一人」実親さんにとっても私共にとっても、かけがえのな
いいたいけな子ども。今日もあなたの手助けを待っている子どもがいます。

Q. 
Q. 

A. 

Q. 
A. 

A. 

里親になってみて
家族の変化はありましたか？
末娘は毎週末帰省してはこの子の成長ぶりを間近に
見ていましたが、長男・二男は遠方にいたためお盆や
暮れに帰省するのみでしたので、初めてこの子と対面
した時の言葉は一様に「ウン？誰の子ども？」それぞれ
が自分以外のだれか兄弟の子どもと思ったようでした。
「俺の子だよ」「エッ？！」こうしたやり取りの後、里親・
里子の関係であると説明すると安心して納得してくれ
ました。以来現在まで小さい弟ができたように、よき
兄よき姉として接してくれています。

Q. 
A. 

（11） 2021.12.6里親だより　参加票



元気通信は、環境対応型食物油インキ「ベジタブル
オイルインキ」を使用しています。 組合員事務局／ 日　田 0973-22-9500  県北 0979-32-7344  別　府 0977-66-9976

大分西 097-568-5061  県南 0972-82-1258  大分東 097-552-8837
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第35期第６回

理事会だより理事会だより

2021.10.8

7月にお願いした平和カンパは、6
センターと店舗の合計で615,941
円が寄せられました。ご協力あり
がとうございました。平和に関す
る企画等に大切に活用させてい
ただきます。

2021年度平和カンパ報告

脱原発の取り組みである「食べて
応援企画」に今年も35号より8回
にわたり取り組みます。メーカー
の協力で応援商品の売り上げの一
部をカンパ金として「伊方原発をと
める大分裁判の会」に届けます。

伊方原発をとめる
大分裁判の会カンパ企画
に取り組みます

シェーナ！
久しぶりにスウェーデンのお話し。
スウェーデンの短い秋にもマツタケ狩
りが存在するそう。日本と違うのは・平
地の赤松林に生えている・入山料はい
らない等うらやましい限り。ただ、あの
独特の香りは1日ほどで消えてしまうそ
う…。スウェーデンのマツタケ料理？
土瓶蒸しはないだろうな～。

くにさき　えみこ

２０２１年　平和カンパ報告　
　 　 金　　額

日田センター 　 ５９,２７５

県北センター 　 ９０,０３７

別府センター 　 １１３‚８６６

大分西センター 　 １２５‚４２５

大分東センター 　 １４５‚０５８

県南センター 　 ７３‚３５３

センター合計 　 ６０７‚０１４

店舗

寒田店 ２‚１６７

高城店 ２‚３６７

別府店 ３‚２０５

西の台店 １‚１８８

店舗計 　 ８‚９２７

総合計 ６１５‚９４１

※参考　２０２０年　４７３‚０３３円
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　グリーンコープは、環境を守るために４R運動に取り組んでいます。
　リユースびん･トレー･仕分け袋などの回収をしています。
　2015年７月からはカタログも回収しており、2021.10月現在
1,465,820キログラム回収しました。古紙１トンで直径15㎝高さ
８mの立木20本の資源に匹敵するといわれていますので、立木
29,316本分になります。
　これからも回収ルールを守り、配達の時にお返しください。

＊ 9月度回収状況 ＊

牛乳びん

カタログ回収

97.6％

21.8ｔ

大切な資源を守ろう

おたより掲載者には
粗品進呈！

公式Instagram
フォローお願いします！

グリーンコープおおいた

greencoop_oita
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交渉開始は12月13日（月）
からです。ルールを守りましょ

う。リサイクルコーナーは先着

順ではありません。朝早くの

電話はマナー違反です。品物

のやりとりは、当人同士の責

任において行って下さい。

　12月13日（月）から

元気ひろば　理事会だより（12）


